



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura segundo parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primero “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022.

Jazmín Guadalupe Ruiz García
Diagnóstico de salud poblacional con
enfoque de ecosalud. Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Para efectuar el diagnóstico de la salud poblacional: una se vincula con los servicios de salud y la otra integra la participación poblacional.

Los diagnósticos de salud se efectuaron en las localidades de México. El perfil de los integrantes del equipo estaba enmarcado en las áreas de: medicina; enfermería, epidemiología, ingeniería ambiental, antropología, nutrición humana, psicología, bioquímica y educación. El diagnóstico de salud tuvo cinco fases: Análisis de información de datos socio demográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio. Acercamiento: el equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional, el equipo realizó reuniones con hombres y mujeres, Se utilizó material educativo destinado a alentar la reflexión colectiva acerca del diagnóstico de salud. Estas actividades estimularon el interés y la participación de los grupos poblacionales.

Diagnóstico: Se utilizó metodología mixta, esto incluyó formatos para recabar información de fuentes secundarias: causas de mortalidad en el registro civil del municipio, datos sociodemó-

Los determinantes de la salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Los determinantes de la salud son un conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Los determinantes se pueden dividir en grupos y podrían ser aquellos que son de responsabilidad multisectorial económicos, sociales y políticos. Lo otro sería la responsabilidad del sector salud vigilancia y control, promoción a la salud. A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron para comprender la importancia de los factores de salud de la población, como resultado del estudio de acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública. Entre los acontecimientos más trascendentales entran:

John Peter Frank consideró que la miseria era la madre de las enfermedades, fue uno de los primeros que consideró los aspectos económicos y sociales, como importantes para la salud, es considerado uno de los primeros médicos que contribuyó con el nacimiento de la Salud Pública. Rudolf Virchow señalaba que los obreros necesitaban mejores condiciones de vida, concluyó: los médicos son los abogados naturales de los pobres y los problemas sociales caen en su mayor parte bajo su jurisdicción. En Boston Massachusetts, una comisión dirigida por un estadístico y maestro, Lemuel Shattuck llamó la atención sobre las peores condiciones sanitarias de la ciudad y recomendaba mejores condiciones de vida, saneamiento ambiental, el control de enfermedades infecciosas, mejores escuelas de

Protección y promoción de la salud

Garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo pueda presta satisfacer sus necesidades y demandas de Salud al obtener acceso adecuado a los servicios.

La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de salud entendiendo a ésta como un derecho, o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. La protección en salud no es un concepto estático.

Se encuentra en evolución y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, acrecentando el alcance efectivo del bien común en el campo de la salud. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidad. El enfoque de protección social en salud absolutamente congruente con el objetivo de cobertura universal. La protección social en salud debe llevarse a la práctica siguiendo los valores y principios de la atención primaria de la salud. Los procesos de diálogo y acuerdo social aportan cohesión social basada en Valores democráticos mediante la apropiación social del concepto de derecho a la salud y los roles del estado y los ciudadanos en la concreción de tales derechos. La promoción de la salud constituye un proceso político y social global que abarca acciones dirigidas a modificar los

Educación para la Salud.

José M. Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, fomenta el desarrollo de competencias que incluye conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, es necesario abordarlos en la forma de gobierno y en el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como la educación y la comunicación para lograr la salud, el desarrollo humano.

La educación para la salud con enfoque integral es como un proceso de generación de aprendizajes no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participan las personas y los sectores del desarrollo. La salud pública y la promoción de la salud utilizan diversos métodos educativos, políticos y de acción social, basados en la teoría, la investigación y la práctica, para trabajar con individuos, grupos, poblaciones, comunidades e instituciones, con el fin de fomentar la toma de decisiones favorables a la salud, el análisis crítico de la información, el entendimiento de los determinantes de la salud y el compromiso con la acción social y colectiva. Lo OMS definió como "las habilidades sociales y cognitivas que determinan el nivel de motivación y la capacidad

Bibliografía

- Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Diagnóstico de salud de la población con un enfoque de ecosalud. *Revista de Saude Publica*, 49(0).
<https://doi.org/10.1590/S0034-8910.2015049005842>
- Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta médica peruana*, 28(4), 237–241.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
- Valdés, A. (s/f). OPS/OMS. Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud.
https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es
- Promoción de la salud. (s/f). Who.int. <https://www.who.int/health-topics/health-promotion>
- De Experiencias, C., De, S., De, P., Salud, L. A., La, E. N., De, R., & Américas, L. (s/f). DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. Paho.org.
<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>